

NUM. 62.

GAZETA

DE MADRID

DEL MARTES 8 DE DICIEMBRE DE 1778.

Petersburgo 27 de Octubre.

LA Emperatriz ha elegido al Príncipe Repnin, que fue su Embaxador en Constantinopla, para mandar un cuerpo de 25 á 300 hombres que se hallan juntos en Volhinia, nombrando para servir baxo sus órdenes á los 2 Tenientes Generales Igelstron y Camenski (el 1º que servía actualmente en el Cuban, y el 2º como voluntario en los exércitos Prusianos) como asimismo 4 Mayores de la propia clase. Aún se ignora el destino de esta tropa, pero se asegura que antes de tomar dicho Príncipe posesion del mando irá á abocarse con el Rey de Prusia.

Varsovia 31 de Octubre.

EN medio de los elogios que ha dado la Dieta al Consejo permanente por el fruto de sus tareas, no han faltado Nuncios que motexen algunas de sus providencias, y le hagan cargo de haberse excedido de sus facultades en asuntos que no eran de su inspeccion. Los debates fueron tan reñidos que el Conde Tysievich Mariscal de los Nuncios hizo al Rey un discurso convincente sobre la materia. Respondióle S. M. de repente con su natural elogiencia, declarando entre otras cosas su resolucion de usar de quantos medios sean dables á fin de promover el bien de la pátria; para lo qual sacrificaría en caso necesario aun su propia vida. Finalmente despues de vários altercados se resolvió, que el Consejo permanente sea en adelante un Tribunal fixo é invariable.

El Abate Poczobut Astrónomo de S. M. Polaca ha descubier-

to una constelacion nueva, y la ha denominado el *Toro Real de Poniatowski* en honor de su Soberano, cuya instruccion en las ciencias y zelo por sus progresos, particularmente á favor de la Astronomía, son dignos de este tributo. La Académia Real de Ciencias ha adoptado dicha constelacion, que no se hallaba en las famosas cartas Astronómicas de Flamsteed ni en los globos celestes de Mr. de la Lande. El mismo Abate ha propuesto al Monarca el proyecto de levantar un mapa geométrico y circunstanciado de toda la Polonia. Así el Rey como la junta de educacion han venido en ello; y destinará S. M. 20 de sus agrimensores y vários astrónomos para la execucion de la empresa, esperando que la próxima Dieta asignará algunos fondos para este grande é importante trabajo.

Stockolmo 4 de Noviembre.

EL nuevo sistéma de legislacion introducido en este Reyno desde la revolucion de 1772 influye sobre manera en todo lo relativo á la Dieta actual y hace que las cosas vayan conformes á los reglamentos hechos en la época de Gustavo Adolfo. Yá desde luego ha nombrado S.M. por Mariscal de aquel tribunal al Mayor General Baron de Salza, siendo esta la 1.^a vez desde aquel reinado que el Monarca ha elegido al Gefe de la asamblea nacional. Al nombrar S. M. los Diputados para que llevasen al nuevo Mariscal, que estaba indispuerto, las insignias de su dignidad, quiso le hiciesen observar, que pues era el primer noble electo de 60 años á esta parte para aquel oficio en virtud de la ordenanza de Gustavo Adolfo de 24 de Enero de 1617, esperaban el Soberano y toda la nacion se emplearía siguiendo las huellas de los antiguos Suecos en procurar fortalecer la union entre el Rey y los Estados, la observancia de las leyes, la conservacion de la libertad, y la presente constitucion. (en la qual estriba la mayor fuerza de la Monarquía) para que tanto el Orden Equestre como la Nobleza puedan adquirir una gloria inmortal. Tambien ha señalado S. M. los Presidentes de los labradores y del vecindario á instancias de estas mismas clases; lo qual prueba la entera confianza que tienen los vasallos en la rectitud y discernimiento de su Soberano; y aunque el Estado Eclesiástico estaba en posesion de elegir en las anteriores Dietas el sugeto que lo había de presidir, conformandose en esta ocasion el Rey con el citado reglamento ha nombrado por sí al Arzobispo de Upsal en calidad de Orador ó Diputado nato del Clero. Hechos todos estos nombramientos con la mayor armonía é imparcialidad sin los piques ni desavenencias.

cias de otras veces, se efectuó el 30 del pasado la abertura de la Dieta con las ceremonias acostumbradas. El Rey sentado en su trono y con sus vestiduras Reales hizo un discurso patético demostrando la felicidad de que goza el Reyno así interior como exteriormente por la paz y amistad que observa con los demás de Europa; habló de las providencias tomadas para el bien público desde la última revolución, y de lo mucho que podía contribuir á consolidar el dichoso estado de la nación el próximo parto de la Reyna, si daba un heredero á la Corona. Al día siguiente hizo otra arenga, ásegurando que podía esperar la Suecia en medio de las turbaciones que agitan á la mayor parte de Europa, gozar de una paz sólida y de todas las ventajas de un comercio libre propio de las Potencias que guardan neutralidad. Acabado el discurso dió cuenta el Cancillér por orden de S. M. de las providencias tomadas desde la última revolución relativas á la felicidad y seguridad del Reyno, y luego se comunicaron las 6 proposiciones hechas el día antes en nombre de S. M. á la junta. El objeto de las 5 primeras es mitigar el rigor de las leyes penales así infamantes como afflictivas impuestas para ciertos delitos: y que el producto de las multas, en vez de invertirse en beneficio de los Tribunales, se emplee en alivio de los pobres. La última se dirige á que ningun Tribunal de la Corte dé sentencia definitiva en delitos de Lesa-Magestad sin consultar al Monarca; quien en el 1.º de los referidos discursos manifestó no ignoraba residian en su persona facultades para la resolución de algunos de estos puntos; pero que convencido de corresponder la verdadera autoridad legislativa á los Estados, había querido consultarlos, y ejecutaría lo mismo en adelante sobre otros asuntos.

El feliz alumbramiento de la Reyna se anunció al público con repetidas salvas de artillería. Durante el *Te-Deum* que se cantó á presencia del Rey y Real Familia se dispararon 1024 cañonazos. El Público ha manifestado el mayor júbilo por el nacimiento de este Príncipe.

Praga 1.º de Noviembre.

LOgramos el consuelo de tener en esta ciudad al Emperador, quien llegó ayer despues de haber reconocido las ciudades y lugares donde el enemigo ha hecho mansion durante la campaña, á cuyos moradores ha dado nuestro Soberano pruebas de la humanidad que le hace tan popular. Antes de entrar aquí dispuso se reparasen várias fortificaciones por el lado de Wernstadi, y se formára una estacada desde Wickenhann y Habstein hasta Pleiswedel,

en cuyas obras trabajan 2 batallones de Infantería y 500 paysanos. El 15 había pasado por Aussig, y al día siguiente atravesó el río Elba cerca de Leitmeritz, y examinó las ruinas del hermoso puente y de otras obras que había abrasado allí el enemigo. Permanecerá aquí algún tiempo, y luego se restituirá á Viena por Egra y Baviera. Segun voces públicas hibernarán en esta Capital los Generales Haddik y Siskowitz. Parece que vários cuerpos del ejército del Mariscal Laudon se han encaminado hácia las fronteras de Saxonia, donde se recela ocurra antes de mucho algun suceso importante. Se han recibido en Silesia 600 mantas para el ejército Prusiano, y segun indicios será aquel pays el teatro de la campaña de hibierno.

Berlín 4 de Noviembre.

CON fecha de 16 de Octubre escriben de Bohuczawitz en Moravia, quartel general del Príncipe heredero de Brunswich, que los Imperiales se habían guarecido baxo el cañon de Olmutz, y que poco antes de la partida del corréo que traxo estas noticias hubo un choque cerca de Tropau entre los Prusianos y Austriacos, dexando éstos en el campo 20 Oficiales y 64 Husares mal heridos, que fueron hechos prisioneros.

Brandemburgo 10 de Noviembre.

EL enemigo permanece á espaldas de Jablunka, y los Prusianos dueños de gran parte de la Silesia Austriaca. Habrá 8 dias que el Príncipe heredero de Brunswich dispuso se adelantase un trozo del ejército de su mando contra Teschen á fin de apoderarse de aquella ciudad para asegurar los quarteles que puedan necesitar nuestras tropas en los payses conquistados. No se sabe el éxito de esta expedicion. Yá se han impuesto en las plazas de la Silesia alta ocupadas por las tropas Prusianas los mismos tributos que se pagan en los Círculos, y los peages sobre el mismo pie que están en Prusia.

Segun las ultimas cartas de Berlín se sabía por un corréo despachado de Breslau el 3 de Noviembre la llegada del Rey en aquel mismo dia á dicha Capital de Silesia con intencion de mantenerse allí parte del hibierno. En virtud de la orden que traxo el referido corréo se pusieron en marcha la tarde del 7 para la misma ciudad el Conde de Finckenstein y Mr. Hertzberg Ministros de Gabinete con los Consejeros de Estado, y vários Secretarios de la Cancillería. Todos estos parecen indicios de nuevas negociaciones, de las quales se puede esperar mas fruto que de las anteriores, por intervenir ahora en ellas vários grandes Potentados.

Londres 17 de Noviembre.

LA Gazeta de la Corte del dia 14 contiene dos cartas escritas por el Vice-Almirante Montague Comandante de nuestra esquadra en Terranova al Secretario del Almirantazgo, sus fechas 5 y 16 de Octubre. En ellas dá cuenta de la toma de las Islas de S. Pedro y Miquelon, incluyendo la relacion que le había dirigido el *Commodoro* Evans encargado de la empresa con 4 navíos, una chalupa, 2 cañones de campaña, un destacamento de artillería, y 200 hombres de Marina. Por ella y las listas que la acompañan resulta que se apoderó allí de 82 cañones, 173 fusiles, otras tantas bayonetas y cartucheras, 106 cinturones y 88 espadas, como tambien de 197 barcas, 16235 quintales de pescado, 201 barricas de aceyte, y 244 de sal. Despues de executado aquel servicio se restituyó dicho Cefe de esquadra con 2 de sus navíos á la Isla de S. Juan, no creyendo conveniente permanecer mas tiempo en las radas de S. Pedro y Miquelon con un navío de la fuerza del que montaba en estacion tan adelantada. Dexó otros 2 baxeles menores con orden de presenciarse el embarco de 10 Franceses que restaban aún allí, para cuyo transporte se habían pedido embarcaciones á Halifax, habiendo enviado antes al Gobernador, tropa y principales habitantes en número de 932 personas. Dexó asimismo prevenido destruyesen el resto de las casas, almacenes y pesquerías, y se apoderó de un corsario y un paquebote Franceses que habían ido de Burdeos con víveres para las Islas tomadas, y llegaron despues de su rendicion. El Capitan Lindsey Comandante de la fragata Sorpresa, una de las del mando del mismo *Commodoro*, apresó en la bahía de la Trinidad una chalupa corsaria Americana de 10 cañones de 3, 8 pedreros y 40 hombres pertenecientes al puerto de Salem.

Acaba de entrar en Corke una flotilla de embarcaciones que habían conducido víveres á Nueva-Yorch, de donde salió el 27 de Setiembre, y trae una carta fecha del dia antes, cuyo extracto se pondrá aquí por contener las noticias mas recientes de América.

En los dias 21 y 25 se embarcó aquí y en la Isla Larga un cuerpo de 74 hombres de Infantería y Caballería, el qual ha desembarcado en las Jerseys. Al mismo tiempo se ha puesto en marcha del Puente del Rey otro cuerpo numeroso mandado por el General Kniphausen. El 10 iba á las órdenes del Caballero Clinton. El ejército de Washington ha salido de las llanuras blancas en 2 divisiones, sin saberse á donde se dirige. Igualmente se ignora el objeto de nuestras expediciones, y solo tenemos noticia de una ligera escaramuza acaecida en las Jerseys cerca de un puen-

te inmediato á la ciudad de Hackintack, que los Provinciales intentaban destruir, mas los Realistas les mataron bastante gente y han enviado aquí mas de 30 prisioneros. Hay prontas 30 embarcaciones de transporte para conducir á las Colonias Occidentales 2 brigadas compuestas de 8 Regimientos, cuyas fuerzas, por lo mismo de ser tan cortas, no podrán obrar sino defensivamente.

Algunos Comerciantes de esta ciudad se han presentado al Lord Sandwich primer Comisario del Almirantazgo para saber el verdadero estado actual de nuestras Islas en las Indias Occidentales, y hasta que punto podían contar con los socorros de la Corona para su defensa. Respondióles el Ministro, que aunque al Gobierno le interesaba mucho la seguridad de sus posesiones Americanas, la de la Gran Bretaña debía ser su principal cuidado: pero que no obstante se había destacado de Nueva-Yorch un armamento considerable con tropas para la defensa de aquellas Islas, y posteriormente se habían expedido ordenes para reforzarlas: finalmente que no había aviso auténtico de pérdida alguna despues de la de la Dominica, á pesar de las voces que corrian de algunos dias á esta parte de la toma del Antigua. Sin embargo de esta última asercion se ha esparcido una carta de Guernesey, la qual atestiguando con un corsario de aquel pays recién-llegado de hacer el corso 2 meses, asegura positivamente que habiendo los Franceses acometido con mas de 900 hombres á San Nevis, y Tabago se habían hecho dueños de ellas: recelándose tuviese igual suerte la Isla de S. Cristoval, pues se habían visto acercarse á ella 7 navíos con bandera Francesa.

Ha llegado un expreso á Milford con aviso de que el 10 se avistaron 2 navíos y una fragata de guerra Franceses que desembarcaron gente á 3 millas mas abaxo de aquella plaza con ánimo, al parecer, de llevarse los ganados, que por fortuna se habían retirado 3 dias antes de aquellos contornos. Viendo los Franceses frustrado el golpe, se reembarcaron con precipitacion despues de haber consternado mucho á los pueblos de las campiñas vecinas.

Los papeles públicos no cesan de repetir citando el testimonio de un sugeto de carácter recién-venido de América, que el Gabinete ha tomado la resolucion de proseguir la guerra por mar y tierra con mas vigor que nunca; á cuyo fin reforzará al General Clinton con 10000 hombres, y al Almirante Biron con gran número de baxeles.

La Corte despachó el 13 un expreso á Portsmouth para que el Capitan Lochart-Ross salga inmediatamente al mar con una

esquadra de 12 navíos de línea, de resultas de haberse tenido aviso de que una division de la armada Francesa cruza sobre el Cabo Lezard con el objeto de interceptar el comboy Inglés que se espera de las Islas Occidentales; el qual (aseguran) no se hará á la vela hasta el 30 del corriente para aguardar en Gosport el arribo de 40 navíos que se la deben incorporar allí á fin de aprovecharse de su escolta. Llegan á 280 los armadores particulares de los puertos de Inglaterra, Escocia é Irlanda, Islas de Guernesey y Jersey, y de los dominios Británicos en América; y suponiendolos tripulados á razon de 80 hombres uno con otro, componen un cuerpo de 24400 marineros empleados en este destino. Una fragata de la Marina Real de 20 cañones que cruzaba en Liverpool ha apresado un bastimento Francés procedente de la costa de oro con destino á Havre de Gracia, cuya carga de azucar, algodón, añil, marfil y oro en polvo se valúa en 300 libras esterlinas; pero 2 de los mas bellos navíos Ingleses que han salido de dicho puerto, es á saber el S. Pedro y Maria Fearne han sido tomados por los Franceses, y el 1º de ellos con la presa de otro navío de la Compañía de Indias Orientales que conducía á Inglaterra.

Algunas Cartas de París refieren haberse recibido allí la noticia de que el Conde Estaing salió de Boston con su esquadra para ir á hibernar en la Isla de Santo Domingo, donde había prevenidos á este fin víveres para 6 meses. Se ha expedido orden para que nadie pase de Calais á Douvres sin pasaporte de la Secretaría de Estado.

Gibraltar 24 de Noviembre.

EL Moro Fenis se mantiene aquí y permanecerá todavía algunos dias á evacuar varias dependencias secretas, dando tiempo á que se acaben entretanto de preparar las 4 fragatas Marroquies que vinieron á pintarse. Su Monarca ha escrito al Gobernador de esta plaza, al Gefe de la esquadra que se halla en el puerto, y aún al Cónsul Logie manifestandoles su agradecimiento; remitiendo algunas reses vacunas y refrescos para los obreros que trabajan en las fragatas (por cuyo coste, que parece asciende á una crecida suma, no han querido los Ingleses llevar cosa alguna) y ratificando sus ofertas de franquear víveres libres de derechos á los baxeles de guerra Británicos que lleguen á los puertos de aquellos dominios.

El mismo Soberano ha mandado aprontar su trén y tiendas de campaña, y hecho distribuir una gratificacion de 15 ducados

dos á cada soldado de los que actualmente le acompañan. Un cuerpo de tropas tiene orden de hallarse en las inmediaciones de Salé, adonde tambien saldrá el Príncipe Aly para encontrarse con su padre y recibir sus órdenes. Su hermano El-Guyhasguid que queda mandando en Mequinéz ha ofrecido á las tropas de Negros, y á los habitantes así de aquella ciudad como de Fez interceder por ellos con el Rey á su llegada. Este ultimo Príncipe se ha mostrado muy fiel con su padre, trabajando con el mayor desvelo en componer los actuales disturbios sin que sea forzoso recurrir á las armas.

Madrid 8 de Diciembre.

Ayer celebró el Rey Capitulo de la Real distinguida Orden de Carlos III, y pasó en gran ceremonia desde su Real Cámara á la Capilla de Palacio, donde se cantó una Misa solemne de *Concepcion*, celebrando de Pontifical el Excmo. Sr. Arzobispo de Toledo en calidad de Prelado de la Orden; y concluida se retiró S. M. á su quarto con el mismo acompañamiento, observandose las formalidades establecidas. La Princesa nuestra Sra. y la Sra. Infanta Doña Maria Josepha asistieron á esta funcion desde sus respectivas tribunas.

La vida de Sta. Juana Francisca Fremiot. Se hallará en las Librerías de Fernandez frente de las gradas de S. Felipe el Real.

Arte de Cantollano en compendio breve y método facil: su autor el P. Fr. Ignacio Ramoneda Monge profeso y Corrector mayor del Canto en el Real Monasterio de S. Lorenzo del Escorial, compuesto para todos aquellos que desean saberlo; principalmente para los Religiosos del Noviciado, y alumnos del Seminario de dicho Real Monasterio. Se vende en el quarto del nuevo Rezado.

El Piseator historial de Salamanca para el año de 1779. Pronóstico diario segun el Meridiano Matritense, con una descripcion histórico-geográfica de Castilla la Vieja; noticia de sus ciudades y poblaciones, su fundacion, sitio, vecindad y cosas notables; por D. Joseph Iglesias de la Casa. Se hallará con los 4 Piscatores de los años anteriores del mismo autor ea Madrid en la Librería de Castillo frente S. Felipe: en Salamanca en la de Alegria, y en Sevilla en la de Hidalgo.

Escuela de los tiempos del exercicio militar, en que se previene el modo de hacer entender á la tropa lo que son tiempos, y se explica cómo se han de enseñar. = Arte universal de la guerra del Príncipe Raymundo Montecuculi Teniente General de las armas del Emperador, traducido al castellano. = Manual de campaña, en el qual se especifica todo lo que en genero, numero y peso puede considerarse en los equipages de los Oficiales, y demás dependientes de los exercitos, como tambien de qualesquiera otras personas viajantes. = Obras manuales que pueden ir por el Correo. Se hallarán en la Librería de Esparza, Puerta del Sol frente la Fuente.